

Abstract

En la actualidad, China se ha posicionado como el principal motor de la economía mundial, despertando un particular interés para todos los demás países e incentivándolos a fortalecer sus relaciones bilaterales con el gigante asiático. El presente artículo pretende explicar tres posibles Modelos de Relacionamiento en Política Exterior entre China y un país suramericano como el Ecuador, desde la perspectiva del país más débil entre ellos, en términos de poder relativo y de interés nacional, entendidos desde una óptica realista y en el actual contexto subregional. Para ello, se plantean una serie de premisas y supuestos que involucran a los actores claves en cada uno de los tres niveles considerados -sistémico, estatal e individual- para el análisis de Política Exterior en el ámbito económico, para definir los posibles escenarios que enfrentarían los países de Suramérica en su relacionamiento con China. El caso ecuatoriano de acuerdo a los modelos propuestos, se inscribiría dentro del Modelo de Relacionamiento de Alianza Estratégica con China.

Palabras claves: **Modelos de Relacionamiento; Política Exterior; Suramérica; Ecuador; China.**